

Proclamación de Felipe VI ▶ LA VISIÓN DE SUS COETÁNEOS

Bien preparados. Son muchos los hombres y mujeres nacidos a finales de la década de 1960, de la quinta del nuevo rey, que están triunfando en nuestro país. Toreros, futbolistas, cocineros, diseñadores, artistas y políticos hablan sobre Felipe VI y su generación.

La generación de mayo del 68

▶ Vinieron al mundo tras el «baby boom», mientras Estados Unidos se atascaba en Vietnam, los jóvenes franceses revolucionaban el mes de mayo y aparecía el ratón de ordenador

EFE MADRID

■ ¿Qué aporta la generación del futuro rey de España a este país? Don Felipe nació en la misma época que miles de mujeres y hombres con buenos currículos académicos, mejores oportunidades laborales y dominio de las nuevas tecnologías en un clima de mayor igualdad entre hombres y mujeres.

Felipe VI vino al mundo tras el «baby boom», mientras Estados Unidos estaba atascado en Vietnam, los jóvenes franceses revolucionaban el mes de mayo y el ratón de ordenador asomaba los bigotes junto a la memoria RAM, el cajero automático o las vacunas de la polio y la meningitis.

A finales de los sesenta también vieron la luz el escritor Lorenzo Silva, cocineros como Sergi Arola o Paco Roncero, el futbolista Fernando Hierro o la humorista Llum Barrera. Ellos hablan sobre la esencia de su generación.

SERGI AROLA
Cocinero

1 «Enfrentamos dos grandes retos, que son la degradación del planeta y los conflictos sociopolíticos como las grandes desigualdades entre países. Espero que el príncipe, al que conozco personalmente, siga los pasos de su padre con su personalidad, más acorde con los tiempos que corren. Me cuesta encontrar tres políticos activos en España que tengan suficientes hechuras para ser presidente de la República».

FERNANDO HIERRO
Exfutbolista internacional

2 «Podemos aportar la formación recibida unida a algo tan importante como es la experiencia que hemos podido adquirir por el legado que nos han dejado nuestros mayores. En la actividad deportiva, el Príncipe siempre ha estado a nuestro lado».

ÍNIGO FERNÁNDEZ DE MESA
Secretario general del Tesoro

3 «Mi generación se ha formado en igualdad de oportuni-

dades y ha desarrollado su talento para y por un mundo global. Nunca en España habíamos contado con tan buenos mimbres para hacer un país cada vez mejor. Nuestro nuevo rey representa ese empuje tan necesario».

LORENZO SILVA
Escritor

4 «Tenemos algo más de mundo, algo menos de dogmatismo y más conciencia de que hay que dejar espacio a los que vienen detrás, cosa que no hicieron demasiado con nosotros. Somos los hijos del «baby boom», que accedieron masivamente por primera vez a la formación superior y luego al paro y el subempleo».

JENARO GARCÍA
CEO de la operadora de Wifi gratuito Gowex

5 Compañero de don Felipe en la Universidad Autónoma de Madrid. «Nuestra generación tiene nuevas ideas y planteamientos que supondrán un aire fresco en el ámbito social, político y empresarial. Haremos que el sistema español tome nuevamente la delantera en el mundo. Estoy seguro de que el Príncipe liderará de forma acertada esa evolución».

MANUEL DÍAZ «EL CORDOBÉS»
Torero

6

«En estos momentos en los que la crisis golpea a muchas familias españolas, existe desconianza en el ser humano y en nuestros gobernantes. No va a ser fácil, pero considero que por su preparación, juventud y gran calidad humana, don Felipe está sumamente preparado para afrontar el reto de ser el rey de todos los españoles. ¡Viva el rey Felipe VI!».

LLUM BARRERA
Actriz y humorista

7 «El futuro rey Felipe VI aportará juventud y modernidad gracias a la infinita formación de la que ha disfrutado, algo que mucha gente de su generación no ha podido tener. Es una persona que se preocupa por los problemas del país y estará más a pie de calle. Mi generación tal vez es más conservadora que las siguientes pero tiene un mayor bagaje para crear opinión y participar en las reformas pendientes».

JUAN DUYOS
Diseñador

8 «Nos hemos criado en democracia, donde la educación ha sido diferente porque no hemos vivido el miedo o la represión. Tenemos una visión distinta. Me interesa si la monar-



LAS CARAS DEL CAMBIO GENERACIONAL



quía sigue un cambio u otro porque quiero que los españoles hereden un mundo mejor a todos los niveles».

JAIME GARCÍA-LEGAZ
Secretario de Estado de Comercio

9 «Felipe VI representará a una generación de españoles nacidos en democracia que entiende España como una nación unida, plural y diversa, plenamente integrada en Europa y abierta al mundo».

JOSÉ MIGUEL ARROYO «JOSELITO»
Torero y ganadero

10 «Nuestra generación está obligada a revitalizar muchos de los valores que con el tiempo se han ido perdiendo como el respeto, el valor del esfuerzo y la capacidad de sacrificio de todos por el bien común. Nosotros los aprendimos desde niños gracias a que nos los inculcaron nuestros padres, que lo tuvieron mucho más difícil, pero no estamos siendo capaces de transmitirlos a los que vienen detrás».



Proclamación de Felipe VI ▶ LA VISIÓN DE SUS COETÁNEOS

Bien preparados. Son muchos los hombres y mujeres nacidos a finales de la década de 1960, de la quinta del nuevo rey, que están triunfando en nuestro país. Toreros, futbolistas, cocineros, diseñadores, artistas y políticos hablan sobre Felipe VI y su generación.

La generación de mayo del 68

▶ Vinieron al mundo tras el «baby boom», mientras Estados Unidos se atascaba en Vietnam, los jóvenes franceses revolucionaban el mes de mayo y aparecía el ratón de ordenador

EFE MADRID

■ ¿Qué aporta la generación del futuro rey de España a este país? Don Felipe nació en la misma época que miles de mujeres y hombres con buenos currículos académicos, mejores oportunidades laborales y dominio de las nuevas tecnologías en un clima de mayor igualdad entre hombres y mujeres.

Felipe VI vino al mundo tras el «baby boom», mientras Estados Unidos estaba atascado en Vietnam, los jóvenes franceses revolucionaban el mes de mayo y el ratón de ordenador asomaba los bigotes junto a la memoria RAM, el cajero automático o las vacunas de la polio y la meningitis.

A finales de los sesenta también vieron la luz el escritor Lorenzo Silva, cocineros como Sergi Arola o Paco Roncero, el futbolista Fernando Hierro o la humorista Llum Barrera. Ellos hablan sobre la esencia de su generación.

SERGI AROLA
Cocinero

1 «Enfrentamos dos grandes retos, que son la degradación del planeta y los conflictos sociopolíticos como las grandes desigualdades entre países. Espero que el príncipe, al que conozco personalmente, siga los pasos de su padre con su personalidad, más acorde con los tiempos que corren. Me cuesta encontrar tres políticos activos en España que tengan suficientes hechuras para ser presidente de la República».

FERNANDO HIERRO
Exfutbolista internacional

2 «Podemos aportar la formación recibida unida a algo tan importante como es la experiencia que hemos podido adquirir por el legado que nos han dejado nuestros mayores. En la actividad deportiva, el Príncipe siempre ha estado a nuestro lado».

ÍNIGO FERNÁNDEZ DE MESA
Secretario general del Tesoro

3 «Mi generación se ha formado en igualdad de oportuni-

dades y ha desarrollado su talento para y por un mundo global. Nunca en España habíamos contado con tan buenos mimbres para hacer un país cada vez mejor. Nuestro nuevo rey representa ese empuje tan necesario».

LORENZO SILVA

Escritor

4 «Tenemos algo más de mundo, algo menos de dogmatismo y más conciencia de que hay que dejar espacio a los que vienen detrás, cosa que no hicieron demasiado con nosotros. Somos los hijos del «baby boom», que accedieron masivamente por primera vez a la formación superior y luego al paro y el subempleo».

JENARO GARCÍA
CEO de la operadora de Wifi gratuito Gowex

5 Compañero de don Felipe en la Universidad Autónoma de Madrid. «Nuestra generación tiene nuevas ideas y planteamientos que supondrán un aire fresco en el ámbito social, político y empresarial. Haremos que el sistema español tome nuevamente la delantera en el mundo. Estoy seguro de que el Príncipe liderará de forma acertada esa evolución».

MANUEL DÍAZ «EL CORDOBÉS»
Torero

6

«En estos momentos en los que la crisis golpea a muchas familias españolas, existe desconianza en el ser humano y en nuestros gobernantes. No va a ser fácil, pero considero que por su preparación, juventud y gran calidad humana, don Felipe está sumamente preparado para afrontar el reto de ser el rey de todos los españoles. ¡Viva el rey Felipe VI!».

LLUM BARRERA
Actriz y humorista

7 «El futuro rey Felipe VI aportará juventud y modernidad gracias a la infinita formación de la que ha disfrutado, algo que mucha gente de su generación no ha podido tener. Es una persona que se preocupa por los problemas del país y estará más a pie de calle. Mi generación tal vez es más conservadora que las siguientes pero tiene un mayor bagaje para crear opinión y participar en las reformas pendientes».

JUAN DUYOS
Diseñador

8 «Nos hemos criado en democracia, donde la educación ha sido diferente porque no hemos vivido el miedo o la represión. Tenemos una visión distinta. Me interesa si la monar-



3

LAS CARAS DEL CAMBIO GENERACIONAL



5



9

quía sigue un cambio u otro porque quiero que los españoles heredem un mundo mejor a todos los niveles».

JOSÉ MIGUEL ARROYO «JOSELITO»
Torero y ganadero

10 «Nuestra generación está obligada a revitalizar muchos de los valores que con el tiempo se han ido perdiendo como el respeto, el valor del esfuerzo y la capacidad de sacrificio de todos por el bien común. Nosotros los aprendimos desde niños gracias a que nos los inculcaron nuestros padres, que lo tuvieron mucho más difícil, pero no estamos siendo capaces de transmitirlos a los que vienen detrás».

JAIME GARCÍA-LEGAZ
Secretario de Estado de Comercio

9 «Felipe VI representará a una generación de españoles nacidos en democracia que entiende España como una nación unida, plural y diversa, plenamente integrada en Europa y abierta al mundo».





PACO RONCERO
Cocinero

11 «Tenemos muchísimo que aportar, como conocimiento, pasión e ilusión en todo lo que hacemos, los motores para hacer realidad todo aquello que nos propongamos. La gastronomía está en pleno auge y podemos aportar creatividad, nuevos conceptos, innovación, apasionantes proyectos, expansión internacional... con un exquisito mimo a nuestras raíces y tradiciones».

PACO HALFFTER
Director de orquesta

12 «La cultura es uno de los valores fundamentales. Defenderla, fomentarla y difundirla ha sido mi motivación, mi compromiso y mi convicción durante toda mi vida. Ofrezco al príncipe todo mi apoyo y mi ayuda para que entre todos, a través de la música y de la cultura, podamos construir e impulsar este país hacia un futuro mejor».

LORENZO AMOR
Presidente de la Federación Nacional de Trabajadores Autónomos (ATA)

13 «Dentro de Felipe habrá un gran rey. Bien preparado, conocedor de España y los españoles, gran valedor de autónomos o emprendedores y a la altura de los nuevos retos que plantea la sociedad. Sin duda será capaz de generar la confianza que necesitamos».

JAIME ROSALES
Director de cine

14 «Debemos dar continuidad a las cosas buenas que aportó la generación anterior y corregir el rumbo que nos ha llevado a la crisis actual. La generación anterior es la de la Transición y de la incorporación de España en la UE, dos grandes hitos que trajeron cosas muy buenas como la libertad democrática y el bienestar económico».



Un rey preocupado por el medio ambiente y aficionado a la ciencia

► El acercamiento progresivo al mundo natural relegó una afición de juventud, la caza, que practicaba en compañía de su padre y de sus perros

PEDRO PABLO G. MAY MADRID/EFE

■ Felipe VI será el rey más preocupado por el medioambiente y la ciencia en la historia de España: rodó una serie documental para TVE titulada *La España salvaje*, disfruta regularmente con actividades de mar y montaña y acude a seminarios para conocer los últimos avances tecnológicos.

Su interés medioambiental se alimenta por dos vías: la tradición familiar, ya que la familia alemana de su madre la reina Sofía posee especial sensibilidad al respecto, y su propia disposición, nacida durante una infancia en la que disfrutó del entorno «verde» donde se ubica el Palacio de la Zarzuela en el madrileño monte de El Pardo.

Este aprecio por lo medioambiental creció junto con sus estudios en una persona que, según el naturalista y ex secretario general de Medio Ambiente Borja Cardelús, «tiene curiosidad por todo».

Buen ejemplo es el rodaje de la serie televisiva documental sobre la fauna ibérica *La España salvaje*, escrita y dirigida por el propio Cardelús en 1996 y para la cual el Príncipe de Asturias aceptó ser presentador «en el mismo momento» en el que se le propuso. De hecho, participó con intención de «remover la conciencia de los españoles» en favor de la conservación de la Naturaleza, con una actitud que según el productor ejecutivo, Miguel María Delgado, demostró que sus convicciones ecologistas «son profundas».



PRESENTADOR
Documental sobre la fauna ibérica

► El príncipe Felipe presentó el documental para televisión sobre la fauna ibérica «La España salvaje», escrita y dirigida por Borja Cardelús, ex secretario general de Medio Ambiente.

El acercamiento progresivo al mundo natural relegó una afición de juventud, la caza, ya que poseía una carabina del calibre 22 con la que practicaba en compañía de su padre y de sus perros, una de sus pasiones.

Pese a la intensa agenda de actividades que soporta desde hace años, el nuevo rey se acerca a la Naturaleza siempre que puede, a menudo gracias a la práctica deportiva: a la montaña, a través del esquí, y al mar, a través de la vela, que practica asiduamente en las costas mallorquinas.

Esa proximidad al océano le llevó a seguir de cerca una de las peores catástrofes ecológicas de la democracia: el derrame petrolero del buque *Prestige* tras hundirse en noviembre de 2002.

El Príncipe viajó a Galicia para seguir de cerca los trabajos de limpieza y visitó varias localidades afectadas entrevistándose con alcaldes, patronos mayores y presidentes de agrupaciones de las cofradías.

Su interés por la causa medioambiental ha afluído en muchas intervenciones públicas, como en 1991 cuando coincidió con otro príncipe muy apegado a ella, Carlos de Inglaterra, durante la clausura de las jornadas sobre «El futuro del medioambiente urbano en Europa» organizadas por la CE y el entonces Ministerio de Obras Públicas y Transportes.

Allí defendió una reorientación de la planificación urbanística que garantizara «la habitabilidad e identidad de las ciudades europeas» ensalzando el Libro Verde editado a propósito como un «valioso documento» para mejorar la calidad de vida en las ciudades creando «mayores espacios verdes, menores niveles de ruido, un aire más limpio...»

La relación del medioambiente con el progreso y las tecnologías que lo posibilitan es otra de sus preocupaciones: ya en el colegio su asignatura favorita era Física y Química.

Este entusiasmo por los avances científicos y tecnológicos la confirmó Carlos Martínez Alonso, ex presidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas (CSIC), al revelar cómo desde esta institución «le organizamos reuniones y seminarios para que tenga información» hablando durante horas con diferentes especialistas.

El pasado 5 de junio se celebró el Día Mundial del Medio Ambiente y el príncipe fue protagonista encabezando el acto de entrega de los Premios Europa de Medio Ambiente a la Empresa 2014. Aprovechó de nuevo para apoyar la preocupación medioambiental como «fuente de inspiración» y «generadora de empleo y riqueza».



El príncipe Felipe visitó la costa gallega tras la catástrofe del «Prestige» en 2002.
EFE